

Général François Lecointre
Grand chancelier de la Légion d'honneur
1 rue de Solférino
75007 Paris

PETA France
Autorisation 45843
59789 Lille Cedex 9
France

Info@petafrance.com
PETAFrance.com

Le 18 août 2025

Mon Général,

Je vous écris au nom de PETA pour demander respectueusement l'annulation de la récente nomination de Pharrell Williams au grade de Chevalier de la Légion d'honneur. Cette distinction, qui rime avec excellence et exemplarité, ne devrait pas être décernée à quelqu'un qui fait régulièrement preuve d'un mépris pour la souffrance animale et qui a manqué à sa parole à ce sujet.

En tant que directeur artistique de Louis Vuitton, Pharrell Williams est pleinement conscient de l'héritage cruel de la marque. Les entités PETA lui ont transmis de nombreuses enquêtes révélant des animaux matraqués, écorchés vifs et confinés dans des fosses en béton et des cages grillagées, tout cela pour fournir des peaux et des fourrures aux articles LVMH.

Des ouvriers ont été vus en train [de frapper des pythons à la tête](#) avec des marteaux et de les gonfler d'eau avant de les écorcher, probablement alors qu'ils étaient encore vivants et capables de ressentir la douleur. [Les crocodiles sont enfermés](#) dans des fosses en béton crasseuses à peine plus larges que leur corps, avant d'être traînés jusqu'à l'aire d'abattage et tués violemment. Là, les ouvriers ouvrent le cou des crocodiles vivants et leur enfoncent des tiges métalliques le long de la colonne vertébrale alors qu'ils sont encore conscients. [Les autruches sont confinées](#) dans des parcs d'engraissement avant d'être abattues sous les yeux de leurs congénères terrifiées. Pendant ce temps, [les renards, les visons et les autres animaux](#) utilisés pour les pièces de fourrure de Louis Vuitton sont enfermés dans des cages exiguës avant que les ouvriers ne leur brisent le cou, ne les gazent, ne les électrocutent ou ne les étouffent. Nombre d'entre eux sont écorchés vifs.

Pharrell Williams a reconnu que cette cruauté est inacceptable. Il a répondu à des manifestants des entités PETA : « Vous avez raison, que Dieu vous bénisse ». Pourtant, malgré ses promesses publiques, rien n'a changé. Des animaux sont toujours torturés et tués pour la mode, et il continue d'orchestrer cela.

Un titre qui célèbre l'honneur ne devrait pas être décerné à quelqu'un qui privilégie son image à l'intégrité. Comme l'écrivait Alfred de Musset : « Il vaut mieux faire que dire ».

Nous vous prions ainsi de retirer instamment la Légion d'honneur à Pharrell Williams.

Sincèrement,



Mimi Bekhechi
Vice-présidente de PETA pour l'Europe, le Royaume-Uni et l'Australie

Entités internationales

- PETA Allemagne
- PETA Asie
- PETA Australie
- PETA États-Unis
- PETA Inde
- PETA Pays-Bas
- PETA Royaume-Uni